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Chère Danne-ventoise, Cher Danne-ventois,
L’année 2023 se termine sur de grandes incertitudes. Depuis plusieurs mois, le 
pays, si ce n’est pas le monde, subit de multiples crises  : la guerre en Ukraine, 
le terrorisme, le conflit en Israël, les catastrophes climatiques, l’inflation et les 
grandes questions énergétiques.

Nous traversons une époque infiniment complexe et les équilibres que nous avons 
toujours connus semblent menacés. Espérons que l’année 2024 sera meilleure. 
Mais souhaitons avant tout que l’on se retrouve dans les valeurs essentielles de 
respect, de solidarité, d’humanisme, de partage et d’égalités de chances.

À l’aube d’une nouvelle année, il est de tradition de faire le bilan de l’année écoulée 
et de présenter les futurs projets. Au fil de ce bulletin, vous découvrirez en détail les actions réalisées en 
2023 ainsi que celles prévues en 2024.

J’en profite pour remercier les élus qui m’entourent pour leur investissement au sein de la vie municipale, 
ainsi que le personnel communal qui se donne pleinement, au quotidien, dans sa mission du service public.

À chacun d’entre eux, je présente mes meilleurs vœux de bonheur, de réussite dans leurs projets personnels, 
et familiaux. Je leur souhaite une bonne santé, ainsi qu’à toute leur famille.

En 2023, nous avons eu le plaisir d’accueillir Monsieur Alexandre LANGLOIS au poste de responsable du 
périscolaire. Animateur depuis quelques années au sein d’une association dans le Bas-Rhin, il a mis très 
rapidement sa compétence au service du périscolaire de notre commune.

En remplacement de Monsieur Éric FERRIOT, nous avons accueilli Monsieur Mario GENTINA au poste 
d’adjoint technique que nous avions déjà embauché au courant de 2 étés pour venir en aide à l’ouvrier en 
place. Bienvenue à lui au sein de notre personnel communal et bon rétablissement à Éric FERRIOT.

Je voudrais encore une fois remercier Madame Catherine KOCHER pour son investissement durant une 
dizaine d’années dans notre école maternelle : belle et longue retraite à elle.  J’adresse mes remerciements à 
l’ensemble du personnel enseignant et je souhaite la bienvenue à Monsieur Sébastien PERNOT, qui succède 
à Madame KOCHER.

Je tenais à remercier toutes les personnes qui œuvrent pour la réalisation du bulletin municipal. Mes 
remerciements vont aussi aux présidents et bénévoles des associations qui au travers de leurs manifestations 
animent notre village. Merci à tous les bénévoles des différentes associations, ainsi qu’aux membres du 
Conseil Municipal et leurs conjoints qui ont aidés lors de la fête inter associations du mois de juillet dernier.

Mes remerciements aux Danne Ventoises et Danne Ventois qui donnent de leur temps à la commune lors de 
la ½ journée citoyenne, qui arrosent, qui font partie de la commission commune nature, qui entretiennent le 
cimetière, le monument aux morts de la place de l’église et le fleurissement à l’espace culturel.

Avant de conclure, je voudrais adresser mes remerciements au Conseil Local des Jeunes et à l’équipe qui 
les encadre pour le travail réalisé après une année d’existence (peinture à l’abri-bus ; participation active à 
la fête inter associations, service au repas des aînés, décoration du village pour les fêtes de Noël). D’autres 
idées doivent sûrement gamberger pour l’année 2024.

Bienvenue aux familles qui viennent de s’installer dans notre village. Je salue votre arrivée et je vous rappelle 
que nous sommes à votre disposition afin de vous rendre la vie plus agréable à DANNE ET QUATRE VENTS.

Je voudrais avoir une pensée pour tous ceux qui nous ont quitté dans l’année écoulée, pour ceux qui ont 
des problèmes de santé, pour ceux qui souffrent et ceux qui sont dans la peine.

Au nom du Conseil Municipal et du personnel communal, je vous présente à vous toutes et tous, ainsi qu’à 
toutes celles et tous ceux qui vous sont chers, mes vœux les plus chaleureux, les plus sincères de bonheur, 
de joie et de santé et de prospérité pour l’année 2024. 

.
Jean-Luc JACOB,
Maire



L’Etat Civil 2023 (arrêté au 28.11.22)

Naissances
• DI MARTINO BANKEU Noah né le 16/02/2023

• ANDRE Eva née le 19/03/2023

• GREBOVAL Liam né le 03/07/2023

• SCHIBY GUISSE Sacha né le 24/11/2023

 Félicitations aux heureux parents.

Mariages
• AUBRY Pascal et WOLLBRETT Hélène le 10/06/2023

• SAGER Maxime et FISCHER Caroline le 17/06/2023

• LIBNER David et DIEMER Julie le 29/07/2023

• MAIRE Dominique et VALENTIN Claire le 09/09/2023

• ALVAREZ Nicolas et HOERNER Émilie le 09/09/2023

 Beaucoup de bonheur aux jeunes mariés.

Pacs
Pas de PACS EN 2023

Décès
• ALBRECHT Antoine, décédé le 08/01/2023
• GLATH Pierre, décédé le 04/04/2023
• JUNGBLUTH Roland, décédé le 24/04/2023
• HAMANN Danièle née SCHNEE, décédée le 03/05/2023
• WAGNER Marie-Rose née BOTIN, décédée le 11/09/2023
• BURCKEL Marcel, décédé le 15/11/2023
• ALTESLEBEN Alfred, décédé le 09/12/2023

Nous renouvelons toutes nos condoléances aux familles.
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Inscription en Mairie
Nous vous rappelons que l’inscription en Mairie est obligatoire dans 
les trois départements d’Alsace-Moselle conformément aux trois 
ordonnances des 15, 16 et 18 juin 1883, prises par les Présidents des trois 
districts concernés pendant l’annexion allemande.

Inscription sur les Listes Electorales

Inscription en mairie et liste électorale

Liste électorale, bureau de vote : comment vérifier votre inscription ?

     • Pour savoir sur quelle liste électorale vous êtes inscrit (inscription d’office ou inscription volontaire),
    • Pour vérifier que vous n’avez pas été radié,
    • Pour connaître l’adresse de votre bureau de vote,

Il faut mentionner tous les prénoms sinon vous ne pourrez pas voir si vous êtes inscrit. 
Vous pouvez utiliser le téléservice : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F34687

      Rappel : Les élections européennes auront lieu le 9 juin 2024.

Pour pouvoir voter, il faut être inscrit sur les listes électorales. 
L’inscription est automatique pour les jeunes de 18 ans (sous 
certaines conditions, s’il a bien accompli les formalités de 
recensement militaire à l’âge de 16 ans dans la commune de 
DANNE ET QUATRE VENTS). Si le jeune atteint 18 ans entre les 
2 tours d’une élection, il ne peut voter qu’au second tour. En 
dehors de ces situations, il est nécessaire de demander à être 
inscrit sur les listes électorales de la mairie pour pouvoir voter.

Brioches de l’Amitié

Cette année, la vente des brioches de l’amitié a été organisée dans notre 
commune les 13 et 14 octobre 2023. Organisée au profit de l’APEI de SARREBOURG 
(Association Amis et Parents d’Enfants Inadaptés) la vente a permis de récolter la 
somme de 1 186,50 €. Chaque année, cette opération est un succès et Monsieur 
le Maire remercie les membres du Conseil Municipal qui ont procédé à la vente 
et les généreux donateurs de la commune.

Il est possible de s’inscrire toute l’année. Toutefois, lors d’une année d’élection, il faut accomplir cette 
démarche avant une date limite : pour voter lors d’une élection se déroulant en 2024, il faut s’inscrire 
au plus tard le 6ème vendredi précédant le 1er tour de scrutin.
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Les travaux et investissements à travers le village...

Construction du nouveau bâtiment Mairie-Atelier Municipal
Dans le numéro précédent nous vous avions exposé les 
raisons qui nous ont amenés à cette réalisation. Les travaux 
de terrassement avaient déjà commencé en octobre 2022 et 
la première pierre était posée le 16 novembre. Les travaux 
de gros-œuvre se sont poursuivis à un rythme soutenu, sans 
retards particuliers, et la pose de la charpente a été réalisée 
dès les premiers jours de beau temps du printemps.

Il a certes fallu relancer régulièrement certains corps de 
métiers et s’assurer de leur bonne synchronisation, en 
collaboration avec les services de notre architecte M. Michel 
THOMAS, mais de semaine en semaine, de mois en mois, le 
bâtiment prenait forme. Une réunion de chantier a eu lieu 
chaque mercredi matin pour dresser l’état des lieux des 
avancées et des éventuels ajustements à apporter.

Fin octobre, les machines de terrassement sont revenues, pour 
poser une micro-station d’assainissement, brancher les 
conduites d’assainissement et d’eau potable, égaliser le terrain 
et préparer les travaux d’aménagement extérieurs. Pendant 
ce temps, à l’intérieur du bâtiment, plâtriers, électriciens, 
plombiers, chauffagistes et carreleurs, s’activaient à leurs 
tâches respectives. Nous espérons réaliser le déménagement 
des bureaux et l’inauguration du bâtiment au cours du 1er 
trimestre 2024.

Un détail précis des dépenses liées à cette construction sera 
établi dans le prochain numéro, avec les montants définitifs, 
après encaissement des subventions accordées. À ce jour la 
dépense TTC est de 504  306,23 € dont nous récupèrerons 
82 726,35 € au titre de la TVA en 2024, et une subvention 
du Conseil Départemental de 91 489,55 € et une subvention 
DETR (Etat) de 135 252,00 €.

L’employé municipal sera heureux de bénéficier enfin d’un 
local bien adapté, spacieux, avec un atelier digne de ce 
nom, et des sanitaires directement à disposition. L’ancien 
local technique était voué à la démolition : à ce jour aucune 
décision n’est prise en ce sens, mais il semblerait que des 
acquéreurs pourraient s’y intéresser à titre de local technique 
ou d’entreposage.

Le principal et le plus gros chantier de l’année, dont l’évolution n’a échappé à la vue d’aucun 
habitant, est sans conteste la construction du bâtiment mairie-atelier. Il constitue le plus gros 
investissement des deux derniers mandats municipaux.
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Au chapitre des autres investissements, relevons les points suivants :

Le Conseil Municipal, quant à lui, retrouvera alors une grande salle de réunion qui permettra à 
l’ensemble des conseillers d’y siéger de façon plus confortable, ce qui n’est actuellement pas le cas : 
depuis l’ouverture du périscolaire, les conseils municipaux se tiennent dans une des pièces du logement 
communal situé au 1er étage au-dessus de l’École Primaire. À l’avenir, ce logement pourra de nouveau 
être mis en location. Les activités du Périscolaire et du Point Relais Lecture s’étendront dans les lieux 
libérés par l’ancienne mairie (bureau du maire, salle du Conseil Municipal et secrétariat). De même, la 
célébration des mariages ne nécessitera plus de déménager l’ensemble du mobilier de l’actuelle salle 
du périscolaire.

Nous espérons que tous les Danneventois et Danneventoises apprécieront les nouveaux locaux 
(salle d’attente, bureau du secrétariat, et bureau du maire) pour leurs démarches administratives et 
communales.

Le stationnement des voitures devra avoir lieu exclusivement sur la « Place de la Mairie », un 
chemin piétonnier permettant d’accéder rapidement à l’entrée de la Mairie. Un emplacement de 
stationnement sera implanté rue de l’Eglise, mais il sera uniquement réservé aux personnes en situation 
de handicap. L’espace devant le local technique devra rester toujours libre d’accès.

Les Travaux et investissements à travers le village...

L’an dernier, les services techniques du Département de la 
Moselle nous avaient informés de leur projet de renouveler 
intégralement le revêtement de la Route Départementale sur 
la totalité de la traversée du village. Ces travaux se justifiaient 
essentiellement par la succession des fissures transversales et 
nécessitaient, de ce fait, un décapage profond indispensable 
pour la bonne évacuation des eaux pluviales. Ces travaux ont 
eu lieu en début de l’été et, une fois passée la gêne ponctuelle 
des engins de chantier, les riverains de la RD ont pu apprécier 
le fait que la circulation était un peu moins bruyante. Si les 
frais liés à ces travaux sont du seul ressort du Département, 
nous avons appris à nos dépens cette année que le traçage 
(passages piétons, arrêts aux feux tricolores et traçage de la 
ligne médiane et de la ligne côté nord de la route) serait à la 
charge de la commune. Ces travaux supplémentaires, dont 
les dépenses n’étaient pas prévues au budget 2023 de la 

commune, ne pourront pas tous être réalisés cette année. Nous avons tout de même pu effectuer 
cette année, à nos frais, un nouveau traçage des passages protégés et des arrêts aux feux tricolores. Le 
montant TTC est de 3.604,56€ avec un reste à charge de 2.113,27€.
Et qu’en est-il du trait continu central  ? Les services départementaux affirment qu’il n’y en a plus 
obligation et que, par expérience, les traversées de villages sans ce marquage se passeraient aussi 
bien que par le passé… Ils n’y aura donc plus de  « trait central » ! Mais la chaussée a été rénovée sur 
l’intégralité de sa largeur initiale  : Une réduction de largeur nous semblait donc indispensable. Un 
marquage horizontal sera réalisé prochainement, du côté nord de la chaussée, de manière 
à ne laisser que les 7 mètres réglementaires pour la largeur de la route. 
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Les Travaux et investissements à travers le village...
Ce marquage a tardé, car la municipalité a préalablement recherché les meilleurs moyens de limiter cette 
dépense et trouver des possibilités de financement. Une aide financière a finalement été accordée 
par la Communauté de Communes du Pays de Phalsbourg représentant 50 % du montant HT de 
la facture qui sera de 5 839,00 € HT.

L’aménagement d’un mini-giratoire au carrefour des Rue des Mirabelles / Rue de Phalsbourg et Rue 
du Château nous a semblé indispensable. Beaucoup de voitures prenaient les tournants de manière 
très large, empiétant sur la voie en face, et avec une vitesse bien supérieure à celle qu’autorise un 
tel carrefour. Ces agissements avaient notamment été relevés lors de la réunion publique « paroles 
d’habitants » portant sur la sécurité dans notre village. Un marquage au sol et des protections latérales 
ont été mises en place. Un bac à fleur a été déposé sur la partie centrale du giratoire et sera décoré 
et fleuri au printemps prochain. Coûts TTC : 10.521,48€ avec reste à charge communale de 6.205,54€.
A titre de rappel, la vitesse est limitée à 30 km/h et priorité à droite dans tout le village et ce 
depuis quelques années.

Des gouttières ont nécessité des réparations sur le bâtiment de la Mairie-École, pour un coût de 
3.630,00 € TTC et 3.034,53 après récupération TVA.

Nouveau columbarium de 12 places installé à notre cimetière en novembre de cette année pour un 
coût de 6 447,60 € TTC avec une subvention de 765,00 € (DETR).

Achats divers :
• Un téléphone portable pour l’ouvrier communal : Coût final pour la commune : 79,00 €.
• Un ordinateur avec imprimante pour le périscolaire : 1 100,00 €
• Quatre extincteurs arrivés à leur date de péremption ont été changés à l’Espace Culturel : 541,00 €

Travaux de la compétence de la Communauté de Communes du Pays de Phalsbourg :

Les 25 habitations du lotissement rue des Saules sont reliées à un assainissement collectif situé en 
contrebas de la rue de Phalsbourg.
Seule cette zone du village à ce statut «  d’assainissement collectif  » (obligatoire pour la création 
d’un lotissement). Les autres habitations du village sont soumises aux règles de «  l’assainissement 
individuel » et son entretien.
Le 7 novembre 2023, des travaux de réhabilitation du massif filtrant du lotissement, commandés par 
la Communauté de Communes du Pays de Phalsbourg, ont débuté.
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Les Projets pour 2024
L’essentiel des projets de la commune pour l’année 2024 sera évidemment d’achever la construction 
et l’aménagement de la nouvelle mairie-atelier municipal afin de pouvoir accueillir le public dans de 
meilleures conditions.

D’autre part, une réflexion était également en cours depuis quelque temps sur les possibilités de 
modifier l’éclairage public en led. Ce type d’éclairage consomme très peu d’électricité - 80% d’électricité 
en moins qu’une ampoule à incandescence classique – et permet un excellent rendement lumineux. 
L’extinction de l’éclairage public de 23h à 5h du matin était une mesure de bon sens à la fois pour 
des raisons économiques mais également écologiques. En effet, notre engagement dans la démarche 
«  Commune nature  » et la distinction obtenue avec les 3 libellules nous incite à poursuivre notre 
engagement pour préserver la biodiversité et notre environnement.

Ainsi, les mesures incitatives, portées par le Ministère de la Transition écologique, peuvent nous 
permettre d’étudier ce projet de transformation de notre éclairage public. Le Fonds Vert, créé en 2023, 
est un dispositif qui à pour vocation de soutenir les projets des territoires pour accélérer leur transition 
écologique. Un dossier de demande subvention a ainsi été déposé et, selon son issue et le montant des 
aides attribuées, la commune pourra peut-être envisager de s’engager dans ces travaux.

.
Les délais d’exécution ont été fixés à deux semaines.
Le montant de cette opération est entièrement à la charge de la Communauté de Communes d’un 
montant de 61.938,46 € HT.

Incivillité et pollution visuelle
Depuis quelque temps déjà, on apercevait des dépôts de matières végétales à l’entrée de la forêt, 
à l’extrémité de la Rue de la Forêt. Mais le petit tas est devenu un grand amas de déchets de tonte, 
brindilles, tailles de haies, feuilles et autres matières végétales en décomposition. 
Certains pourraient en conclure que ce ne sont que des matières biodégradables, et donc un juste 
retour à la nature. Mais on peut aussi comprendre le dégoût des voisins les plus proches à la vue de ce 
dépôt, lequel n’est pas agréable aux yeux des promeneurs non plus.
Des résidents de la rue en question ont été surpris réalisant leur incivilité. Il leur est demandé de 
confectionner leur compost à leur propre domicile ou de déposer ces matières en déchetterie.
Un panneau de réglementation a été implanté courant décembre et le tas de matières sera enlevé 
prochainement, aux frais de la municipalité.
Nous exprimons le souhait de ne plus avoir à intervenir en ce lieu à l’avenir et que cette entrée forestière 
redevienne agréable à la vue de tous les promeneurs et voisins.
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Le Conseil Local des Jeunes
Première bougie pour le Conseil Local des Jeunes de notre village ! 
Depuis plus de 12 mois maintenant, nos 8 membres, âgés de 11 à 
14 ans, se sont régulièrement retrouvés pour discuter, proposer 
leurs idées, voter et réaliser des projets ensemble. Accompagnés 
de Valentine Diebold, Fabien Urbes et Nathalie Lozito-Urbes, ils ont 
désormais créé leur propre logo, mis en place le fonctionnement de 
leur conseil et décidé de concrétiser leur premier projet de leur liste : 
relooker notre abri bus.

CLJ

Conseil Local des Jeunes

Ils ont ainsi choisi la couleur principale des murs, décidé d’y peindre leur logo et les roses des vents 
colorées avant de s’attaquer concrètement aux travaux en mai dernier. C’est avec l’aide d’un grand 
pochoir qu’ils ont fabriqué eux-mêmes que leur logo a été peint à l’intérieur de l’abri bus. Le plus gros 
du travail a ainsi été réalisé à la journée citoyenne. Le résultat est à la hauteur de leurs espérances et 
l’abri bus est bien plus beau aujourd’hui !
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Le Conseil Local des Jeunes

Toujours aussi motivés, Adam Linck, Eileen Baé, Dylan Roussel, Gabriel Malyk, Louise et Mathilde Brua, 
Mathilde Lopes et Théo Quirin ont participé avec enthousiasme à la fête des associations du village en 
proposant d’organiser des jeux de kermesse qui ont été très appréciés des enfants. Ils ont également 
pris au sérieux leur mission de membre du jury pour le concours de dessins « dessine-moi le jardin de 
tes rêves » proposé aux élèves de l’école de Danne et Quatre Vents.
Davantage impliqués dans la vie du village, ils étaient également présents à la cérémonie du 11 
novembre et au repas des aînés pour apporter leur aide.
L’opération qui leur tenait à cœur en cette fin d’année était de décorer le village pour Noël. Encore 
fallait-il savoir comment faire ? C’est en réfléchissant ensemble qu’ils ont eu l’idée d’organiser une 
collecte de décorations de noël « inutilisées mais pas inutilisables » le 9 novembre dernier. Grâce aux 
nombreux dons des habitants, il ne leur restait plus qu’à installer la décoration aux différents lieux 
sélectionnés par leur soin avec l’aide d’André Diebold et de leurs animateurs.
Ces jeunes adolescents ne manquent pas d’idées et 2024 nous réservera sans doute d’autres surprises 
profitables, comme leurs premiers projets, à l’ensemble des habitants de Danne et Quatre Vents.
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Les Finances de la Commune

 

LES FINANCES DE LA COMMUNE  
(Les chiffres sont arrêtés à la date du 31 novembre et estimés du 1er novembre au 31 décembre) 

 

LE FONCTIONNEMENT 
 

                               Dépenses de fonctionnement                                                                      Recettes de fonctionnement 
 

 
La section de fonctionnement regroupe l'ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au fonctionnement 
courant et récurrent des services communaux.  
 

Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l'entretien et la consommation des bâtiments communaux, les 
achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, le fonctionnement de l’école, 
l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, les salaires du personnel municipal, les 
indemnités versées aux élus.  
 

Le bilan de l’année 2023 pour le périscolaire représente un déficit d’un montant de 22 802,00 €. 
 

Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux, les autres recettes qui proviennent principalement de l’Etat, 
des loyers et fermages et la vente d’un terrain rue du Roth.  
 
 

 

La section de fonctionnement regroupe l’ensemble des dépenses et des recettes nécessaires au 
fonctionnement courant et récurrent des services communaux.
Les dépenses de fonctionnement sont constituées par l’entretien et la consommation des bâtiments 
communaux, les achats de matières premières et de fournitures, les prestations de services effectuées, 
le fonctionnement de l’école, l’éclairage des rues, les subventions versées aux associations et autres, 
les salaires du personnel municipal, les indemnités versées aux élus.
Le bilan de l’année 2023 pour le périscolaire représente un déficit d’un montant de 22 802,00 €.
Au premier rang des recettes figurent les impôts locaux, les autres recettes qui proviennent 
principalement de l’Etat, des loyers et fermages et la vente d’un terrain rue du Roth.
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Les Finances de la Commune

 

L’INVESTISSEMENT 
 
 

Dépenses d’investissement                                                                  Recettes d’investissement       

 
La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016. 
 

En 2023, la commune a réalisé les achats et travaux suivants :  
 

- Nouvelle Mairie et atelier municipal 

- Sécurisation traversée du village  

- Aménagement d'un mini giratoire rue des Saules - rue de 
Phalsbourg et rue du château avec le bac 

- Téléphone portable ouvrier communal + Ordinateur 
périscolaire + imprimante 

 
Vous trouverez les détails à la page des travaux réalisés dans la commune en 2023. 
 
Les recettes sont constituées des subventions pour la réfection du toit de l’église, de la subvention Fusé@ 
pour les écrans numériques au niveau des écoles, de la subvention amende de police pour les passages pour 
piétons, de la récupération de la TVA sur les travaux de l’année 2021, la taxe d’aménagement, la PVR 
(participation voie et réseaux pour la vente du terrain rue du Roth) et le virement de la section de 
fonctionnement.  

La commune n’a plus d’emprunt depuis juillet 2016.

En 2023, la commune a réalisé les achats et travaux suivants :
 • Nouvelle Mairie et atelier municipal
 • Sécurisation traversée du village
 • Aménagement d’un mini giratoire rue des Mirabelles - rue de Phalsbourg et rue du château 
              avec le bac
 • Téléphone portable ouvrier communal + Ordinateur périscolaire + imprimante

Vous trouverez les détails à la page des travaux réalisés dans la commune en 2023.

Les recettes sont constituées des subventions pour la réfection du toit de l’église, de la subvention 
Fusé@ pour les écrans numériques au niveau des écoles, de la subvention amende de police pour 
les passages pour piétons, de la récupération de la TVA sur les travaux de l’année 2021, la taxe 
d’aménagement, la PVR (participation voie et réseaux pour la vente du terrain rue du Roth) 
et le virement de la section de fonctionnement.
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fonctionnement.  
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La demi-journée citoyenne 2023
Le 13 mai 2023, la 7e édition de la demi-journée citoyenne réunissait 
plus de 50 participants sous un beau soleil. Organisée de main de maître 
par notre adjoint Jean-Jacques QUIRIN, le travail était réparti entre les 
différentes équipes constituées pour l’occasion dans plusieurs zones de 
la Commune. De nombreux travaux ont ainsi pu être réalisés grâce aux 
compétences et à la disponibilité des nombreux bénévoles. Voici une liste 
non-exhaustive des différents travaux réalisés au cours de cette journée : 
peinture des bancs autour de la mairie, mise en place d’un parterre fleuri 
et nettoyage autour de l’église, remplissage des bacs avec des galets pour 
planche maigre, agrandissement avec pose de pavés autour de la table 
du terrain de pétanque, nettoyage et ramassage des détritus autour du 
village, agrandissement de la planche maigre et nettoyage au cimetière, 
nettoyage autour du city, peinture de l’abri bus effectué par le conseil des 
jeunes encadrés par des adultes, …
Ces travaux contribuent ainsi à l’aménagement et à l’embellissement de 
notre village.

A l’issue de cette matinée bien chargée, l’ensemble des bénévoles a 
eu plaisir à se retrouver autour d’un buffet froid à l’espace culturel. Ce 
moment a également été l’occasion de remettre aux membres du CLJ les 
t-shirts et gilets marqués de leur logo.
La commune remercie toutes celles et ceux qui ont effectué des tâches 
d’intérêt général et partagé un moment convivial en toute simplicité.
Contribuons ainsi à poursuivre nos efforts de sensibilisation au respect 
de l’environnement afin de préserver notre village.
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Maisons fleuries
La commission environnement et l’ensemble des bénévoles qui s’investissent tout au long de l’année 
dans le cadre de la démarche « commune nature », ont réalisé leur traditionnelle tournée du village 
pour admirer le fleurissement des façades, les massifs vivaces, la variété des plantes qui restent des 
éléments de distinction pour ce concours. Mais la particularité de cette année est que le concours 
évolue et devient « concours de Fleurissement et biodiversité ». En effet, de nouveaux critères s’ajoutent 
désormais et portent sur des éléments qui permettent de préserver notre biodiversité notamment : 
la fauche tardive, la prairie fleurie, les arbres dont les fruitiers, la haie, les nichoirs, l’hôtel à insectes, le 
bois mort, le bassin, le potager, le mur de pierres, …
C’est donc avec un regard et une attention particulière que notre jury a opéré sa sélection et désigné 
les gagnants suivants composés de 4 prix d’encouragements et 10 lauréats.

Monsieur et Madame Philippe BREGLER

Monsieur et Madame Jean-Jacques CANTIN 

Madame Marie-Madeleine BAUMGARTH

Monsieur et Madame M. Pierre DEMAREZ 
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Maisons fleuries

Madame Marie GEHRINGER 

Madame Sylvie GEOFFROY 

Madame Camille GESCHWIND

Monsieur et Madame Gilbert GESCHWIND

Monsieur Charles GIESSNER

Monsieur et Madame Jean-Claude GIESSNER
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Maisons fleuries

Monsieur et Madame 
Ludovic et Isabelle MOUSSEL-PFEIFFER

Monsieur et Madame Jacky MOUTIER

Monsieur et Madame Benoît THIRY

Madame Liliane WILD
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Cérémonie commémorative du 11 novembre
La cérémonie a rassemblé une bonne partie de la population de notre village ainsi qu’un détachement 
de militaires du 1er RHC (Régiment d’Hélicoptères de Combat) de Phalsbourg.

Monsieur le maire, Jean-Luc Jacob, accompagné de Gérard Scheffler capitaine honoraire des pompiers, 
ont déposé une gerbe de fleurs au pied du monument en mémoire aux morts pour la France. Après une 
minute de silence et le salut aux morts, les élèves du CE2 – CM1 – CM2 guidés par la directrice d’école 
Madame Cécile Litscher, ont chanté « La Marseillaise » et « L’Ode  à la joie »

Le rituel de cette commémoration s’est 
terminé par un vin d’honneur offert par 
la mairie à la salle « Porte de Moselle ».
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Les Aînés

La Municipalité honore ses doyens
 Notre doyen Marcel Burckel nous a quitté le 15 
novembre 2023. Il venait de fêter ses 90 ans le 
18 septembre à Danne-et-Quatre-Vents toujours 
entouré de sa famille et une délégation municipale 
était venue lui remettre un panier garni au nom 
de la commune. Veuf depuis 2013, Marcel était 
père de trois enfants, Lucienne, Elisabeth et 
Gabriel, grand-père de trois petits-enfants, Emilie, 
Delphine et Thomas et arrière-grand-père de Tim 
et Lou. Ses proches lui procuraient bonheur et joie, 
après une vie de travail au sein de l’entreprise de 
maçonnerie Burckel, à Danne-et-Quatre-Vents où 
il travaillait avec ses frères et sa sœur jusqu’à sa 
retraite. Marcel Burckel aimait passer du temps 

avec sa famille et quand la météo le permettait, il 
rejoignait ses voisins et amis dehors et s’installait 
avec eux sur son banc. C’est avec une grande 
tristesse que nous lui disons « au revoir Marcel ».

 Notre doyenne, Marie-Louise Schneider, née Scheffler le 5 décembre 
1930, fête cette année ses 93 ans. Originaire de Danne-et-Quatre-Vents, 
elle a épousé Marcel Schneider et le couple a eu 3 enfants.

Marie-Louise Schneider a travaillé à l’entreprise de tricotage à 
Phalsbourg, à la boulangerie anciennement Bauer de Phalsbourg et 
enfin comme veilleuse de nuit à l’hôpital de Phalsbourg. Par le passé 
elle aimait beaucoup s’occuper de son potager mais désormais elle 
apprécie tricoter et faire des mots croisés. Une délégation municipale 
a eu plaisir à lui remettre un panier garni. 

La salle de l’espace culturel de notre village accueillait plus de 100 personnes le 26 novembre 2023.
C’est avec toujours autant de plaisir que le Conseil Municipal, accompagné cette année des membres 
du Conseil Local des Jeunes, organisaient le repas annuel pour nos séniors. Au cours de la journée, la 
troupe des Flammèches de Touguezeur, présidée par Nancy Wary, a accueilli les invités et ponctué le 
repas d’animations de jonglage et de jeux. L’assemblée a ainsi pu partager un moment chaleureux et 
convivial autour d’un excellent repas grâce à l’équipe d’Arnaud Bour « le Goût et vous »
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Le Club de l’Amitié
Le club de l’amitié de DANNE et QUATRE VENTS compte à ce jour plus d’une cinquantaine d’adhérents 
dont l’âge va de 61 à 90 ans. Le club de l’amitié comptait dans ses rangs le doyen du village, monsieur 
Marcel BURCKEL 90 ans le 18 septembre 2023. Les femmes sont majoritaires au club, 29 femmes pour 
23 hommes. Des personnes d’un certains âges certes, mais le club de l’amitié ne veut pas uniquement 
être un club de personnes âgées. Il n’y a pas de limite d’âge pour s’inscrire au club de l’amitié, tout le 
monde est le bienvenu du moment qu’il emmène surtout de la bonne humeur et l’envie de partager 
un bon moment au moins une fois par mois.

Après l’assemblée générale tenue au mois de janvier en présence de monsieur le maire, les adhérents 
du club se sont retrouvés tous les deuxièmes jeudis du mois, sauf en juillet août, pour un repas convivial 
à l’Espace Porte de Moselle suivi de jeux de société principalement la belote qui compte de nombreux 
adeptes au sein de club de l’amitié. En février le club de l’amitié a sacrifié à la traditionnelle sortie 
cochonnailles à La HOUBE, seule sortie extérieure cette année.  Les anniversaires des adhérents ont 
été dignement fêtés tous les trimestres avec, comme cadeaux, des chocolats pour les dames et des 
bouteilles de vin pour les hommes (à consommer avec modération).
 
Le comité réfléchi à diverses activités qu’il pourrait proposer à ses adhérents en dehors des rendez-
vous mensuel, petite randonnée, cours de gym douce, etc…… D’autres propositions seront examinées 
avec soin par le comité.
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Le Club de l’Amitié

La présidente Christine Jullienne remercie l’ensemble des membres du club de l’amitié ainsi que les 
membres du comité pour leur dynamisme contagieux. Le club de l’amitié joue un rôle essentiel de lien 
social entre les habitants du village quel que soit leur âge.

Pour l’année à venir le club de l’amitié continuera à se voir tous les deuxièmes jeudis du mois avec sans 
doute la traditionnelle sortie cochonnailles en février, asperges en mai, et il se murmure même qu’une 
excursion en bus pourrait être organisée au printemps ou au début de l’été. 
Le comité du club de l’amitié souhaite à tous une très belle et fructueuse nouvelle année.
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Les Sapeurs-Pompiers
Comme chaque année nous vous faisons un petit bilan.
Nous sommes actuellement 12 sapeurs-pompiers.  Il y a 10 sapeurs-pompiers qui sont actifs, à jour 
de FMA (Formation de maintien des acquis), aptes à sortir en interventions, suite à des tests sportifs 
annuels réussis et surtout validés par un médecin. Mais il y a également 2 sapeurs-pompiers en 
indisponibilité temporaire.

Durant l’année, nous effectuons des manœuvres pour nous perfectionner, maintenir nos 
connaissances et apprendre des nouveautés. 
Depuis 3 ans, nous organisons des manœuvres en commun avec les sapeurs-pompiers de Henridorff, 
cela nous permet de travailler avec d’autres centres et d’autres sapeurs-pompiers (ce qui est très 
souvent le cas sur interventions). Au fil de ces années, nous avons également lié une certaine amitié 
et c’est un plaisir de nous retrouver. 
Notre dernière grande manœuvre s’est déroulée en plusieurs parties et dans plusieurs lieux :
 • A l’écluse 24 (commune de Danne et 4 Vents) ;
 • Au château de Lutzelbourg ;
 • Au centre opérationnel de Phalsbourg.
Encadrée par l’Adjudant-Chef Thierry HOLTZMANN et le Sergent-Chef MEHLINGER Barthelemy.
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Les Sapeurs-Pompiers
En 2023, nous félicitons :
 • Le Sapeur SANTIAGO Clément qui a réussi ses stages : d’Equipier de secours à personnes 
et le Stage MODUT qui est un socle de connaissance en matière de prompt secours, car en plus du 
secourisme, il sera enseigné les moyens de transmission, l’organisation et les missions du SDIS, ainsi 
que la préservation du potentiel physique et psychologique.

 • Le Sapeur SCHMITT Marc pour l’obtention de plusieurs stages dont  : l’Equipier incendie, 
l’Equipier de secours à personne et de secours routiers.
Il sera nommé Sapeur 1ere classe en 2024.
 
 • Les Sapeurs MEYER Guillaume et SCHEFFLER Emile qui ont obtenu leur examen de chef 
d’équipe.Ils seront prochainement nommés Caporaux.

En 2024, nous renforçons nos effectifs 
avec l’arrivée de SCHEIDECKER Mahée.

BIENVENUE.

Si vous aussi vous souhaitez vous engager, 
vous pouvez contacter l’Adjudant-chef HOLTZMANN Thierry.

Caporal-Chef BREGLER Philippe, un jeune retraité….

BREGLER Philippe est un enfant du village, né le 28 avril 1960, fils 
d’Amélie et Emile BREGLER.
 Il a toujours vécu dans la commune et c’est tout à fait naturellement, 
à l’âge de 19 ans, qu’il s’engage bénévolement le 20 janvier 1979,  dans 
le corps communal des sapeurs-pompiers de Danne et 4 vents, pour 
une durée initiale de 5 ans.
Un engagement qui finalement durera quasiment 45 ans !! 
Les pompiers, une histoire de famille…. Philippe s’est marié en 1983 
avec Beatrice,  elle aussi sapeur pompier, qui s’est engagée en 1984. 
Ils eurent 2 enfants, Laetitia et William, lequel suivra les traces de ses 
parents, engagé depuis 2007.
Philippe passera les différents grades avec succès, nommé sapeur 1ere 
classe en 1985, puis caporal en 1986 et enfin caporal-chef en 1988.
Le Caporal-Chef BREGLER Philippe est un peu la «   mémoire des 
sapeurs-pompiers de Danne et 4 vents », le témoin de l’évolution et 
modernisation des sapeurs-pompiers volontaires dans les communes, 
et surtout de la départementalisation du corps des sapeurs-pompiers 
suite à la loi du 3 mai 1996.
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Les Sapeurs-Pompiers
Il se souviendra : 
   • Du déclenchement des interventions au clairon par le Capitaine 
Honoraire SCHEFFLER Gérard, alors chef de centre, des alertes par le 
téléphone fixe puis portable et enfin notre actuel BIP accroché à la 
ceinture et géré par smartphone.
   • De l’évolution des tenues, celle-ci étaient encore achetées par la 
commune dans les magasins de vêtements BORN et chaussures WEBER 
à Phalsbourg, dans les années 80.
  • De l’évolution du matériel et des techniques d’interventions. Il a été 
d’une aide précieuse dans l’entretien et la maintenance des véhicules. 
Il a contribué notamment à l’achat de notre Peugeot J5 en 1993, et 
dernièrement, c’est lui qui est allé réceptionner notre véhicule actuel à 
Vic sur Seille.
   • Des assemblées générales, au café « A La Palette » dans la grand-rue.
  • Des parcours sportifs obligatoires et largement récompensés 
pour les équipes de Danne et 4 vents. Plusieurs Chefs de centre se 
succèderont  : Capitaine Honoraire SCHEFFLER Gérard qui succéda le 
02 décembre 1978 au Lieutenant Honoraire SCHEFFLER Joseph, puis 
le Capitaine SCHEFFLER Stéphane (actuellement chef du centre de 
secours de Phalsbourg) et aujourd’hui l’Adjudant-Chef HOLTZMANN 
Thierry. Il fut le coéquipier de 48 Sapeurs-Pompiers sur la commune 
(Les sapeurs-pompiers en place à son engagement ainsi que ceux qui 
ont intégré le centre en 45 ans …)

Le Caporal-Chef BREGLER Philippe est également le souvenir des évènements exceptionnels dans 
notre commune, les incendies qui ont ravagé des habitations, la recherche de personnes disparues, les 
secours à personnes, la tempête de 1999 et différentes interventions suite aux intempéries, les fameux 
nids de guêpes…. Etc…. 
Souvent les habitants du village téléphonaient directement à son domicile et il répondait toujours 
présent ! 
Depuis 1987, il est président de l’amicale des sapeurs-pompiers, et organise chaque année de 
nombreuses manifestations. Nous espérons qu’il le restera encore pour de nombreuses années.

Pendant toutes ces années, son engagement fut honoré à plusieurs 
reprises, par la médaille d’honneur en 1999, les médailles d’honneurs 
des sapeurs-pompiers « vermeil » en 2004,  « or » en 2009, et par la 
plus haute distinction  « la médaille grande or » en 2019 pour 40 ans 
d’ancienneté. Il a la plus longue carrière chez les sapeurs-pompiers de 
la commune.
Il décida donc de prendre sa retraite, le 01 juillet 2023, et c’est avec 
plaisir et honneur que l’Adjudant-Chef Thierry HOLTZMANN, chef de 
centre, nommera BREGLER Philippe au grade de Sergent Honoraire, le 
02 décembre 2023 à l’occasion de notre soirée de Sainte Barbe. 

MERCI Sergent Honoraire BREGLER Philippe 
Pour toutes ces années au sein du corps départemental des 

sapeurs-pompiers de DANNE ET  4 VENTS.

Page24



Les Sapeurs-Pompiers
L’amicale des sapeurs-pompiers : 

 Nous avons organisé plusieurs manifestations en 2023, Brûle-sapins, soirée Pizza-Flamms, …. 
Pour 2024 voici le programme :
En ce début d’année, notre traditionnel « Brûle-sapins », dont la totalité des bénéfices est reversée à 
l’œuvre des pupilles des sapeurs-pompiers de France. Il sera organisé le 08 janvier 2024.
Le 08 juin 2024, sera organisée notre soirée Pizza – Flamms, toujours sur la place de la mairie, cette 
soirée remplace notre vide-grenier. Celui-ci est définitivement abandonné par manque de place et 
surtout par mesure de sécurité.

Comme tous les 11 novembre (depuis maintenant plusieurs années), nous serons présents à la 
cérémonie de l’Armistice, accompagnés des enfants de l’école primaire, et cette année, en 2023 nous 
étions accompagnés par une dizaine de militaires du camp La Horie. A partir de 14h, nous passerons 
dans le village pour vendre nos calendriers. Merci pour votre accueil et votre générosité.
Nous prêtons également nos bras et notre savoir-faire au comité des parents d’élèves de l’école, afin 
d’assurer une soirée pizza flamms dont les bénéfices reviennent à la coopérative scolaire.
Nouveauté  : Le dimanche 13 octobre 2024,  nous organisons une soirée Choucroute dans l’espace 
culturel porte de Moselle.

Sapeurs-Pompiers de Danne et 4 Vents.

LES SAPEURS POMPIERS DE DANNE ET 4 VENTS 

VOUS SOUHAITENT DE BONNES FETES DE FIN D’ANNEES A TOUS

Pour suivre notre actualité, notre page Facebook. 
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La vie de l’école
En 2023, de nombreux projets ont été menés par les élèves et les enseignantes, notamment un 
partenariat avec l’association des arboriculteurs qui fait découvrir aux élèves, tout au long de l’année, 
les insectes, les oiseaux, le jardin… 

Les projets sportifs sont également très nombreux : les élèves de maternelle se sont initiés à l’équitation 
au centre équestre de Réding, pendant plusieurs semaines. Les élèves de cycle 2 ont pu découvrir le judo 
grâce à leur professeur de Judo, Florian. Quant aux élèves de CE2 CM1 CM2, ils ont continué la pratique 
du golf, en améliorant leurs performances et en ramenant une coupe à l’issue de la rencontre sportive 
interclasses. D’autres rencontres sportives ont été effectuées : les petits jeux, le bal folk, Arts en Scène…

Les classes ont encore mené d’autres projets, en arts plastiques par exemple, en participant à l’exposition 
« Des objets curieux et bizarres » au mois de mai, à Phalsbourg.

La fin de l’année scolaire a été marquée par deux belles fêtes : le spectacle de l’école d’une part et 
d’autre part, le pot de départ de Catherine Kocher, enseignante de maternelle depuis 10 années à 
Danne et Quatre Vents. Le 30 juin, élèves, parents, anciens élèves et anciens parents, élus, collègues… 
sont venus remercier Catherine, lui témoigner leur affection et lui souhaiter une très belle retraite. 
Après un petit chant surprise « Maitresse, oh ma maitresse », elle a remercié toute l’assemblée avec 
beaucoup d’émotion et a pu ouvrir ses nombreux paquets cadeaux.

A la rentrée, l’équipe enseignante et les 17 élèves de la classe maternelle ont accueilli leur nouveau 
maitre, M. Sébastien Pernot, assisté de Mme Isabelle Pfeiffer, ATSEM. 

Les projets ont déjà bien démarré, en ce début d’année scolaire. Fin septembre a eu lieu la visite du 
château de Fleckenstein, pour les 21 élèves de CP/CE1 de Mme Françoise Lequien et les 21 élèves de CE2/
CM1/CM2 de Mme Cécile Litscher, directrice.

Comme chaque année, la coopérative organise des ventes dont les bénéfices servent à organiser des 
sorties pédagogiques. Merci pour votre soutien !

Bonnes fêtes de fin d’année à tous !

1. Rencontre petits jeux (CP/CE1) février
2. Bal folk à Sarrebourg (CE2/CM1/CM2) février
3. Carnaval février
4. Arts en scène à Sarrebourg (maternelles) mars
5. Séance de judo (CP/CE1) février / mars
6. Jardin (maternelles) avril à juillet
6. bis
7. Petit déjeuner pédagogique (CE2/CM1/CM2) avril
8. Rencontre avec l’auteur-illustrateur Marc Daniau 
(CE2/CM1/CM2) avril
9. Projet équitation (maternelles) mai
9 bis
10. Arts plastiques : préparation de l’exposition (CP/
CE1) mai

Légende des photos :

11. Arts plastiques : préparation de l’exposition 
(maternelles) mai
12. Hôtel à insectes avec M. Julienne (CP/CE1) juin
12. bis
13. Spectacle de fin d’année : chant final 23 juin
13 bis Spectacle de fin d’année : acrosport (CP/CE1)
14. Golf (CE2/CM1/CM2) 27 juin
15. Sortie à la contrée des minis à Hilbesheim 30 juin
16. Retraite Catherine 30 juin
16 bis
16. ter
17. Rentrée (maternelles) 4 septembre
18. Fleckenstein (du CP au CM2) septembre
19. Visite de la sous-préfète (CE/CM1/CM2) septembre
20. Jus de pommes (maternelles) septembre
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Le Périscolaire
Point de situation du périscolaire :

Depuis la rentrée 2023 nous accueillons entre dix et quinze enfants le matin, entre quinze et vingt le 
midi et entre 10 et 20 le soir.

Début juin nous sommes allés en forêt et les enfants ont pu réaliser quelques œuvres en land art.

Pour cette année le thème choisi est la science  : les enfants auront l’occasion d’expérimenter, de 
toucher, de réfléchir en équipe.

Nous avons décoré les fenêtres du périscolaire pour Halloween et bientôt nous entamerons celles de 
Noël ainsi que quelques bricolages et des musiques de Noël.

Avant les vacances de la Toussaint Christina et moi-même avons organisé une petite boum d’Halloween, 
chacun a pu ramener son déguisement le plus effrayant.

Je tenais à remercier Monsieur le Maire, l’ensemble des élus, l’équipe enseignante, Sylviane, Christina, 
Isabelle, Hatice ainsi que vous parents et vos enfants pour votre accueil.

Je vous souhaite à toutes et à tous de très belles fêtes de fin d’année.

Contact Alexandre LANGLOIS
Responsable du périscolaire 07 67 40 27 71
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Les Amis Boulistes de Danne et Quatre Vents
Depuis quelques mois un groupe d’une vingtaine d’amis boulistes se retrouve tous les vendredi soir à 
partir de 16 heures 30 au boulodrome de Danne et Quatre Vents derrière l’espace Porte de Moselle. Au 
fil des rencontres disputées dans une ambiance 
conviviale ils ont souhaité aller plus loin et se 
lancer des défis plus consistant qu’un simple 
entraînement. C’est ainsi que fut organisé, au 
mois de février 2023 le tournoi interne « La Boule 
Givrée » sur une idée originale de Jacky Mercklé 
l’un des membres du groupe. L’originalité de 
cette épreuve consistait pour les joueurs à se 
présenter avec au pied des bottes, un bonnet 
sur la tête et des moufles aux mains. Ce curieux 
tournoi, malgré la température relativement 
basse s’est déroulé dans une chaude ambiance 
de franche rigolade et de camaraderie. Vainqueur du tournoi après des matchs acharnés où chaque 
point était intensément disputé, Jacky Mercklé remet le trophée à son dauphin Patrick Delesalle. Le 15 

août les amis boulistes se sont affrontés dans 
la cadre du challenge du coquelet. Dès le matin 
ils se sont disputés les points en individuel, 
Stéphane Marcel avait préparé les tableaux de 
compétition la veille. Après avoir dégusté les 
fameux coquelets de Jacky à midi, les boulistes 
sont retournés sur le terrain pour des matchs 
en doublettes suivi des matchs de classement. 
Au bout de cette journée conviviale c’est 
Philippe Bregler qui remporte le challenge. 
Parallèlement à ces deux tournois originaux, 
les boulistes ont disputé un championnat 

interne du mois de mars au mois d’octobre avec une rencontre tous les deuxièmes samedis du mois. 
Philippe Bregler remporte ce championnat devant Stéphane Marcel et Michel Robert. L’actualité sera 
encore riche en 2024 avec au programme le championnat interne de mars à octobre, le challenge du 
coquelet le 15 août 2024, le tournoi en équipe le 12 octobre 2024, le tournoi invité le 9 novembre 2024 
et « la boule givrée » le 14 décembre 2024 en plus des entraînements hebdomadaires le vendredi à 16 
h 30.
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La Société des Arboriculteurs
Le marché montré du doigt
Aujourd’hui l’humanité se pose des questions cruciales pour sa survie. Les questions 
environnementales sont à l’ordre du jour  : biodiversité, pollution, dérèglement 
climatique. Il est évident que les arboriculteurs se sont inscrits depuis des décennies 
dans le domaine de la biodiversité et donc bien avant qu’on imagine seulement le 
problème. La disparition des variétés pose un problème sociétal et culturel.

Nous participons à la réflexion générale pour le développement durable et la préservation de la biodiversité.

La richesse variétale, bien que fragile est immense en pommes, poires et autres fruits. «  On a pu 
le constater lors de notre bourse aux greffons avec le nombre de greffons proposés  », Mais son 
dépérissement inquiète le monde arboricole.

Aujourd’hui l’ennemi N° 1 de la variété c’est le « marché » qui, depuis le XIX éme siècle, réduit la diversité, 
appauvrit la qualité, formate les fruits, les légumes et certainement aussi les têtes des acheteurs.

C’est tout un système qui s’est mis en place. Une nouvelle façon de produire et de vivre. Pour avoir 
de beaux fruits à mettre à l’étal on sélectionne les variétés à produire et à vendre. D’où le choix d’une 
stratégie de production (terrain, porte-greffe, intrants parmi lesquels les pesticides).

Le traitement (on devrait dire la maltraitance) est multiple. La tavelure est l’ennemi N° 1 uniquement 
pour son aspect disgracieux, ce que n’avaient pas remarqué nos aïeux qui savaient peler les fruits. 

Maltraitance
Nous reprochons donc à ces fruits très beaux sur les étals, d’être pauvres en variétés et surtout traités.

Disons maltraités par des interventions chimiques, pour désherber, tuer les pucerons, la carpocapse, 
la tavelure, pour l’éclaircissage des fruits avec hormones appropriées etc… Défaut final, ils sont cueillis 
verts et fourrés dans des frigos à atmosphère contrôlée ou aux produits chimiques de conservation 
comme le SmartFresh qui rend la pomme imputrescible.

Nous pensons qu’il faut continuer ce combat et mettre cette idée de sauvegarde dans toutes les 
consciences.

Nous terminerons par cette réflexion qu’on attribue à SAINT-EXUPERY qui écrit à propos du prix de la 
terre : « aucune société n’est propriétaire de la terre, elle n’en est que l’usufruitier et elle devra la léguer 
aux générations futures après l’avoir améliorée en boni patres familia »
 Il en a tiré cette formule :
« Nous n’héritons pas de la terre de nos ancêtres, nous l’empruntons à nos enfants »

Les années se suivent et ne se ressemblent pas. Les gens de la terre le savent bien et s’en accommodent 
car la nature et ses éléments imposent leurs lois sur les récoltes et l’avenir de l’homme.

Nous avons connu une année mi-figue mi-raisin au rythme des saisons avec ses illusions et ses 
déceptions. Globalement l’année a été belle mais pour les récoltes fruitières, il suffit de plusieurs jours 
de sécheresse pour tout compromettre, principalement la récolte des pommes et poires.

Archives
Notre société a été créée en 1981 mais les plantations au « jardin du presbytère » ont eu lieu en mars 
1996. Plantation de 29 arbres fruitiers, pommiers, poiriers et cerisiers. Le pommier de M le maire Paul 
KNOFF a été planté en premier suivi de deux autres offerts aux deux premiers enfants de passage sur les 
lieux, à savoir Isabelle PFEIFFER et Guillaume SCHEFFLER. Le Président de l’époque René GUESCHWIND 
leurs avait demandé de s’en occuper personnellement avec l’aide de leurs parents.
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La Société des Arboriculteurs
MANIFESTATIONS 2023
Le 19 mars une nouvelle manifestation, la bourse aux 
greffons. Echange et partage de variétés fruitières entre 
particuliers. 7 moniteurs de l’UDSAH étaient présents. Divers 
stands, horticulteur, les croqueurs de pommes de Lorraine, 
un apiculteur, un rémouleur et autres. Environ 500 visiteurs 
(photo image 21 les croqueurs de pomme)

Le 03 juillet nous étions associés à la manifestation inter 
association au sein du village

Le 13 aout nous étions à HENRIDORFF sur la journée pour 
la tenue d’un stand de pressage de pommes à l’ancienne. 

Le 29 septembre des maternelles aux CM 2 journée 
pressage de pommes avec collation

Le 01 octobre nous avions notre marche et repas. 69 marcheurs et 110 convives au repas.

Le 13 octobre nous étions à l’école de FRIBOURG pour une après-midi de pressage de pommes
Fin octobre école de TROIS MAISONS, matinée de pressage de pommes
Le 17 novembre notre Assemblée Générale

Informations et dates à retenir pour 2024
Le 17 mars 2éme bourse aux greffons
Le 22 septembre marche et repas
Le 22 novembre l’Assemblée Générale
L’association compte près de 90 membres mais la distillation est très faible
La cotisation 2024 pour la carte de membre reste inchangée, 10 €. Le renouvellement 
commencera en janvier. D’avance nous vous remercions pour votre 
soutien.
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La Société des Arboriculteurs

et lorsque les conditions sont favorables, une nouvelle génération se répand dans 
le substrat afin de parasiter de nouveaux insectes. 
Avantages d’utiliser les nématodes 
L’utilisation de nématodes comporte plusieurs avantages sur le plan de la santé 
et de l’environnement, mais aussi de nombreux aspects pratiques, dont : 
Aucune toxicité pour les êtres humains. Aucun impact négatif sur 
l’environnement ni sur les plantes. Contrôle de certains insectes ravageurs en 
peu de temps (24-48 heures). Aucun résidu sur la plante. Aucun délai de réentrée 
à la suite de l’application. Aucune application maximale par saison. Limite la 
résistance des ravageurs aux pesticides. Utilisation possible en floraison.  
Compatible avec la lutte biologique et intégrée ainsi qu’avec certains produits 
chimiques. Action préventive possible. 
L’association des Arboriculteurs de Danne et Qυatre Vents ont procédé à un 
achat groupé de Nématodes car cela réduit fortement le cout d’utilisation, et par 
cette occasion tout membre pourra venir acheter à prix coutant une des seules 
méthodes nous permettant de conserver nos pommes et prunes durant de longs 
mois et ceci sans avoir un visiteur dans chaque pomme.   
                     Ennemi                                                           Allié 

                

Conservation des pommes
Après un été particulièrement chaud et sec, il était à présager moins de problèmes liés aux champignons, 
principalement l’oïdium et mildiou, ce qui fut le cas mais un autre ravageur agissant la nuit a mis à mal les 
futurs récoltes de fruits car agissant discrètement de nuit alors que les principaux prédateurs (mésanges, 
rouge gorge etc…) dormaient paisiblement.  Un seul prédateur aurait pu diminuer la pression de ce ravageur 
il s’agit de la chauve-souris, mais malheureusement avec les habitations modernes, les lumières persistantes 
en milieu urbain et le manque d’habitat à sa disposition ont fait qu’elle est devenue rare. De quel ravageur 
parle-t-on ?  Du carpocapse
Le carpocapse est un insecte dont la larve se développe à l’intérieur des fruits. Il décolle au crépuscule quand 
la température atteint 16 °C (mai à septembre) et pond sur les feuilles, les tiges ou l’œil des fleurs fécondées. 
La larve pénètre souvent dans le fruit par l’œil mais pas toujours. La première génération n’est pas la plus 
dangereuse. La deuxième génération apparaît en août. Les femelles pondent sur les fruits sains et la chenille 
pénètre par un point quelconque. Elle affectionne particulièrement les pépins. Le trou de sortie de la larve se 
remarque par l’accumulation de déjections.  À maturité, elle quitte sa plante hôte. Soit elle rejoint le sol et se 
cache dans quelque trou, soit elle reste sur l’arbre et se réfugie dans une anfractuosité de l’écorce, et dans les 
deux cas, elle se nymphose dans un cocon blanchâtre pour attendre le printemps suivant. 
Moyens de lutte
Il existe différents moyens de lutte contre ce ravageur. Parmi ceux-ci, voici celui qu’on vient d’adopter au sein 
de notre association : l’utilisation de nématodes, des alliés à considérer.
L’utilisation des nématodes constitue un élément intéressant dans l’éventail des outils en lutte biologique et 
intégrée. Les nématodes sont des vers ronds microscopiques qui ont moins de 1 mm en longueur. Ils peuvent 
être visibles à l’œil nu. Ils vivent dans le sol et se déplacent grâce à l’eau contenue entre les particules de sol. 
On les utilise pour contrôler les insectes qui passent une partie de leur cycle de vie dans le sol.
Les nématodes pénètrent leur hôte par ses orifices naturels ou directement par la surface du corps grâce à leur 
stylet ou à des sécrétions enzymatiques. Ce sont les nématodes juvéniles (stade larvaire) qui sont infectieux. 
À ce stade, les nématodes vivent de manière symbiotique avec certaines bactéries. Ces bactéries sont ensuite 
libérées dans l’insecte hôte.
Le carpocapse meurt en deux à trois jours alors que les bactéries dégradent ses tissus afin de les rendre 
assimilables pour les nématodes. Les nématodes juvéniles passent alors au stade adulte. Les nématodes se 
multiplient dans l’hôte.
et lorsque les conditions sont favorables, une nouvelle génération se répand dans le substrat afin de parasiter 
de nouveaux insectes.
Avantages d’utiliser les nématodes
L’utilisation de nématodes comporte plusieurs avantages sur le plan de la santé et de l’environnement, mais 
aussi de nombreux aspects pratiques, dont :
Aucune toxicité pour les êtres humains. Aucun impact négatif sur l’environnement ni sur les plantes. Contrôle 
de certains insectes ravageurs en peu de temps (24-48 heures). Aucun résidu sur la plante. Aucun délai de 
réentrée à la suite de l’application. Aucune application maximale par saison. Limite la résistance des ravageurs 
aux pesticides. Utilisation possible en floraison.  Compatible avec la lutte biologique et intégrée ainsi qu’avec 
certains produits chimiques. Action préventive possible.
L’association des Arboriculteurs de Danne et Quatre Vents a procédé à un achat groupé de Nématodes car 
cela réduit fortement le cout d’utilisation, et par cette occasion tout membre pourra venir acheter à prix 
coutant une des seules méthodes nous permettant de conserver nos pommes et prunes durant de longs 
mois et ceci sans avoir un visiteur dans chaque pomme. 
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Touguézeur,deux troupes de jonglage
Les Flammèches
En septembre 2022 les flammèches ont créé leur premier spectacle de feu. La troupe est composée de 
4 jeunes du village : Clément Monnier, Lison Urbes, Yaële Kalbe et Mahée Scheidecker. Ils manipulent 
les agrès de feu avec une aisance étonnante ! Même pas peur ! Ils répètent tous les vendredis pendant 
3 heures, partagent un pique-nique pendant la pause afin 
de renforcer la cohésion du groupe. Ils sont avant tout 
des amis et les rigolades sont nombreuses pendant les 
répétitions !

Ils ont présenté leur spectacle (d’une durée de 20 mn) à 
Phalsbourg, lors de la fête de la musique le 13 juillet avant 
le feu d’artifice et pour l’illumination du sapin de Noël.
En février, pour son carnaval, le Centre Socio-Culturel de 
l’Esplanade de Strasbourg les a invités à enflammer la 
place et la chance fut avec eux : la pluie s’est arrêtée juste le temps du spectacle de feu !
En septembre dernier, nos jeunes artistes ont émerveillé les convives lors d’un mariage près de 
Bouxwiller. Pour le final, ils enflamment deux immenses cœurs sur la musique mythique du Titanic… 
Que d’émotions !!
Les villages de Hartzviller et de Steinbourg les ont invités à présenter leur spectacle pour leurs marchés 
de Noël les 12 et 25 novembre 2023 (voir photo)

Ils aiment également participer à la vie du village :
 • La fête des arboriculteurs : ils assurent avec beaucoup de plaisir le service lors de la fête des 
               arboriculteurs
 • La fête des Aînés : ils l’animent avec quelques jeux et démonstrations de jonglerie.
 • La course des lavoirs : les coureurs ont été encouragés par les tambours qu’une dizaine de 
jeunes du village ont fait vibrer sur la dernière longue et douloureuse montée en forêt. Nos jongleurs 
ont aussi redonné de l’énergie aux sportifs 
en les émerveillant à jongler avec des pelotes 
argentées et costumés en papillons bleus aux 
couleurs irisées.

Ces mêmes papillons bleus ont arboré des 
guirlandes lumineuses pour apparaître dans la 
parade lumineuse du parc Animalier de Sainte 
Croix, lors des festivités d’Halloween les 22, 29 
octobre et le 1er novembre (photo ci jointe). C’est 
avec des balles lumineuses que les Flammèches 
ont parcouru le chemin de la parade.

Les Enflammées
Chaque année est accompagnée de cette question  : est-ce la dernière année d’existence des 
Enflammées ? Pourquoi cette question ? Parce que la troupe est composée de 8 jeunes femmes de 21 
ans, dont une est entrée dans la vie professionnelle (elle est diététicienne) et dont les autres effectuent 
des études supérieures à l’université, qui les emmènent à effectuer des stages à l’étranger ou dans 
des villes éloignées : Justine Ober est partie à Lyon, Solène Thomas va partir à Marseille, les autres ne 
savent pas où elles effectueront leurs derniers stages….

Page35



Club vosgien du Pays de Phalsbourg-Lutzelbourg

Pourtant, l’envie de continuer à vivre cette aventure est bien réelle ! Leur spectacle est très demandé, 
nous l’avons présenté une vingtaine de fois cette année : à Sarreguemines, Château-Salins, Vic-sur- 
Seille, St-Jean-de-Bassel, Phalsbourg, Lutzelbourg, Saverne, Tonnoy, Custines, Whesthouse, St-Quirin ….
J’ai dû refuser 12 demandes pour les marchés de Noël des villages environnant ou plus lointains … Le 
Center Parc du domaine des Trois Forêts a littéralement craqué pour cette troupe et nous demande de 
venir régulièrement, plusieurs fois dans l’année.

Alors, espérons que nous saurons inventer une façon originale de continuer à faire vivre cette troupe 
malgré l’éloignement géographiques de certaines jongleuses !

Nancy WARY, Présidente de Touguezeur

Ça restaure

Ça sécurise

Ça redécouvre l’école d’antan
Ça se forme avec la Croix blanche
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Le sigle CV dans notre association se traduit 

également par 

Vous aimez la nature, l’action, les découvertes 
et la convivialité ; tout cela, vous le trouverez au 
sein de notre association, dans notre programme 
2024 ainsi que sur notre site :
clubvosgienphalsbourglutzelbourg.com 
Une nouvelle année arrive et nous nous 
souhaitons le meilleur chaque année comme le veut 
la tradition. Ces vœux que nous exprimons parfois machinalement trouvent tout leur sens lorsque les 
vents sont contraires, que ce soit au niveau santé, solitude et paix. Comment ne pas être inquiet en 
voyant ces conflits, ces guerres, ces atrocités chaque jour sur nos écrans de télévision. Que la sagesse, 
l’intelligence l’emportent sur la haine, la cupidité, la barbarie parfois, pour ne pas dire souvent. 
Que 2024 soit une année positive pour nous, nos proches, pour notre planète. 

Amicalement 
Odile BOURGAUX, Présidente

Ça randonne au Mullerthal ça gagne à la descente du Donon 
{La Petite Suisse Luxembourgeoise) 

Le sigle CV dans notre association se traduit également par � �it 

Vous aimez la nature, l'action, les découvertes et la convivialité • tout cela, vous le trouverez au sein de notre 
association, dans notre programme 2024 ainsi que sur notre site 

clubvosgienphalsbourglutzelbourg.com 

Une nouvelle année arrive et nous nous souhaitons le meilleur chaque année comme le veut la tradition. Ces 
vœux que nous exprimons parfois machinalement trouvent tout leur sens lorsque les vents sont contraires, que 
ce soit au niveau santé, solitude et paix. Comment ne pas être inquiet en voyant ces conflits, ces guerres, ces 
atrocités chaque jour sur nos écrans de télévision. Que la sagesse, l'intelligence l'emportent sur la haine, la 
cupidité, la barbarie parfois, pour ne pas dire souvent Que 2024 soit une année positive pour nous, nos proches, 
pour notre planète. 

Amicalement 

Odile BOURGAUX, Présidente 

Ça randonne au Mullerthal ça gagne à la descente du Donon 
{La Petite Suisse Luxembourgeoise) 

Le sigle CV dans notre association se traduit également par � �it 

Vous aimez la nature, l'action, les découvertes et la convivialité • tout cela, vous le trouverez au sein de notre 
association, dans notre programme 2024 ainsi que sur notre site 

clubvosgienphalsbourglutzelbourg.com 

Une nouvelle année arrive et nous nous souhaitons le meilleur chaque année comme le veut la tradition. Ces 
vœux que nous exprimons parfois machinalement trouvent tout leur sens lorsque les vents sont contraires, que 
ce soit au niveau santé, solitude et paix. Comment ne pas être inquiet en voyant ces conflits, ces guerres, ces 
atrocités chaque jour sur nos écrans de télévision. Que la sagesse, l'intelligence l'emportent sur la haine, la 
cupidité, la barbarie parfois, pour ne pas dire souvent Que 2024 soit une année positive pour nous, nos proches, 
pour notre planète. 

Amicalement 

Odile BOURGAUX, Présidente 

Ça visite Ça danse

Ça gagne à la descente du Donon

Ça randonne au Mullerthal
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L’Association Sportive

Notre association, et par conséquent notre village, a 
la chance d’avoir des équipes de jeunes. Cette année 
nous accueillons les enfants nés en 2015, 2016, 2017 
et 2018 ainsi que les filles nées en 2014. Ce qui nous 
permet d’avoir 1 équipe de U7 (nés en 2017 et 2018).

2 équipes de U9 (nés en 2015 et 2016 +filles en 2014)

Depuis sa reprise, la section Zumba attire toujours autant de participantes. Tous les mardis soir, l’Espace 
Culturel rassemble une cinquantaine de sportives pour 1 heure d’effort dans la bonne humeur ! 
La coach Brigitte est toujours pleine d’énergie et sait motiver ses troupes. Aline et Coraline, au-delà de 
leur participation assidue, assurent tout le côté non sportif de l’activité. 
Cette année, il y a 1 cours unique le mardi soir de 19h à 20h ; si vous êtes intéressé(e)s, venez faire un 
tour pour observer et même faire un essai !
Pour le moment l’activité est 100% féminine mais est ouverte à la mixité alors, Messieurs, n’hésitez 
pas !
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L’Association Sportive
Contrairement à la Zumba, nous avons la chance 
d’avoir de la mixité dans le groupe avec 4 filles 
(comme la saison dernière) et d’accueillir des jeunes 
extérieurs au village. 
Beaucoup de villages nous envient cette « richesse » 
car les autres clubs doivent faire des regroupements 
pour permettre à leurs jeunes de jouer en club. Mais 
qui dit regroupement, dit moins d’équipes et des 
déplacements plus loin. Pour la saison 2024/2025, 
nous accueillerons les enfants nés en 2019, 2018, 
2017,2016 et filles nées en 2015, alors n’hésitez pas 
à venir à un entraînement le mardi soir de 18h à 19h.

La priorité des coachs et éducateurs (Christophe, Daniel et Ludovic) est que les enfants prennent du plaisir 
tout en apprenant le respect des autres et des règles ; alors si l’envie est là, toutes et tous sont les bienvenus !

Les fidèles lecteurs auront remarqué que pour la première année, l’article ne débute pas par l’équipe 
fanion de football. 
Lors du dernier bulletin municipal, nous signalions que notre priorité était la lutte pour la survie d’une 
équipe sénior de football à Danne et Quatre Vents. Les quelques 8-10 joueurs fidèles ont fait leur maximum 
jusqu’au 21 mai 2023 – ce dimanche où devait se dérouler un match à domicile contre le FC SARREBOURG 
3. Malheureusement, les blessures et absences ont abouti à un effectif insuffisant pour monter sur le 
terrain et donc forfait pour la rencontre et pour la saison (à 3 journées de la fin du championnat). J’entends 
les « il aurait fallu », « si on avait su », … mais on ne peut que saluer les acteurs qui ont participé jusqu’au 
bout (joueurs, bénévoles, supporters) et regretter qu’ils ne fussent plus nombreux.

Cette année 2024 marque les 70 ans de l’AS. Nous n’avons pas pour ambition de le célébrer comme 
un enterrement mais comme un anniversaire  ! Le programme des festivités sera communiqué 
ultérieurement mais les 5 membres du comité épaulés par des bénévoles feront ce qu’il faut pour que 
ce passage à vide soit le plus bref possible.
Ainsi, si vous avez envie de taper dans le ballon, et ce quel que soit votre âge n’hésitez pas à nous 
contacter. Au delà du championnat classique, il existe d’autres activités footballistiques (foot à 8, foot 
en marchant, …) alors motivons-nous pour que les crampons continuent de piétiner le rectangle vert.
Dans cet état d’esprit nous organisons notre traditionnelle : 

Marche pédestre avec soupe aux pois le Dimanche 4 février 2024 

Nous essaierons d’organiser d’autres évènements, et sommes à l’écoute de toute proposition et de 
toute aide. 

Le comité est actuellement composé de 5 personnes (Vincent GESCHWIND, Martial GESCHWIND, 
Coraline GESCHWIND, Camille TORNOW et Daniel THOMAS) et est ouvert à toute personne qui souhaite 
s’investir. Avis aux amateurs(trices).

Cette année plus que jamais, nous souhaitons adresser un message aux bénévoles et ami(e)s de 
l’Association Sportive : MERCI ET ENCORE MERCI
Pour que les associations vivent, pour que le village vive, impliquez-vous et participez à la vie associative 
de notre village ! UN GRAND MERCI AU COMITE, AUX MEMBRES, AUX BENEVOLES ET A LA COMMUNE 
pour son soutien.

                                                                                                                                     Le comité.
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Chorale Saint Etienne - Chantadanne
Contrairement aux 3 dernières années, l’année 2023 a été un bon cru, surtout au niveau des libertés 
retrouvées pour pratiquer de nouveau librement le chant sans interdits sanitaires.

L’effectif est resté constant, en légère progression, nous comptons 35 choristes pour Chantadanne et 16 
pour le chœur religieux. Nous avons été heureux d’accueillir de nouvelles altos et surtout un nouveau 
ténor en la personne de Claude Martin (les ténors sont rares !)  Nous totalisons 48 membres (certains 
chantant dans les 2 chœurs).
Les répétitions ont lieu les mardis soirs, généralement toutes les semaines. Mais nous espaçons 
ponctuellement de 15 jours, en raison des frais liés au coût de l’énergie (chauffage du bâtiment, et 
essence pour ceux qui se déplacent de loin).

Chantadanne aura connu un emploi du temps assez chargé, surtout lors du premier semestre. 
Nous avons participé au concert de Partage à Réding avec la chorale St Pierre et Paul de Réding, 
au profit de l’Association St Vincent de Paul de Sarrebourg, le dimanche 08 janvier. Nous sommes 
toujours partants pour participer à un concert caritatif en faveur d’une œuvre de bienfaisance. C’était 
la deuxième fois que nous chantions au côté de cette chorale par laquelle nous sommes toujours bien 
accueillis.

Un peu de répit avant un autre concert dont les fonds récoltés serviront pour améliorer le séjour des 
enfants hospitalisés à l’Hôpital de Sarrebourg, le dimanche 05 mars à la salle des fêtes de Lutzelbourg. Ce 
concert a été réalisé en association avec l’Union Musicale de Phalsbourg. Sylvain Scheffler, le Président 
de ce groupe nous associe régulièrement avec eux, en s’occupant des démarches administratives et 
d’organisation pour les deux formations et nous lui en sommes reconnaissants.

Dans la foulée, nous avons accepté un autre concert le 24 mars en l’église St Barthélémy de Sarreboug. 
Concert organisé par l’Association St Vincent de Paul avec plusieurs chorales, à savoir :

• La chorale Mélodie de Réchicourt le Château qui s’est désistée
au dernier moment pour des problèmes de santé du chef de chœur.

• La chorale St Pierre et Paul de Réding.
• La chorale Les Sitelles de Lorquin.

• La chorale Matagi Ofa de Sarrebourg.

Le chant final « Comme un grand feu » en hommage à St Vincent a été pris en commun comme de 
coutume.
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Chorale Saint Etienne - Chantadanne
Le dimanche 11 juin nous avons fait le choix 
d’un repas convivial, les 2 chorales réunies, au 
Restaurant La Diligence à Hérange. Nous avons 
regretté le peu de participation des choristes du 
chœur religieux, vraisemblablement du fait de 
l’âge et la maladie, nous devrons en tenir compte 
pour le choix de la prochaine sortie.

Le dimanche 02 juillet, nous avons participé à la 
fête Inter Association du village. Cette rencontre 
ne se prêtait pas particulièrement à une prestation 
de type « concert », mais nous a toutefois permis 
de «  pousser la chansonnette  » et a offert la 
possibilité de se retrouver, comme par le passé, 
entre associations et villageois.

Un peu après la reprise de l’activité en septembre, 
nous étions invités à une soirée en chansons le 
samedi 30 septembre à Grosblidersstroff.  

L’ensemble vocal ENTR’2 dont font partie 2 de nos choristes,  a organisé cette soirée avec la chorale 
allemande HAPPY VOICES de Rilchingen-Hanweiler.
Soirée riche en émotions avec un public nombreux et attentif malgré la possibilité de se restaurer à 
table, dans une grande salle bien sonorisée.

CHOEUR RELIGIEUX

Le chœur religieux se maintient avec le même effectif réduit et avec un manque chronique d’hommes.
Pourtant Jacqueline ne se décourage pas et continue avec l’appui de Jean-Marie Feidt et des choristes 
fidèles, à assurer dignement les offices.

Au nom de tous les choristes, je renouvelle mes remerciements à nos 2 cheffes de chœur, Bernadette 
Scheffler pour Chantadanne et Jacqueline Braun pour le chœur religieux.
Pour leur talentueux et fidèle accompagnement, un grand merci à Hubert Ramm le pianiste de Chan-
tadanne et Jean-Marie Feidt l’organiste du chœur religieux de Danne  Phalsbourg et autres paroisses 
alentours.

PROJETS FUTURS :

Un concert à Dabo, en l’Espace Léon IX, le dimanche 25 février à 16h00, en association avec l’Union 
Musicale de Phalsbourg et le chœur local daboisien.
La fête Inter Association à Danne et 4 Vents, le 07 juillet.
Une nouvelle édition de nos concerts « Chœur à Chœur » à l’Espace culturel de Danne et 4 vents le 20 
octobre, en collaboration avec un chœur invité.
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Sport Loisirs Club - SLC

Sport Loisirs Club – SLC
Le	SLC	Danne	et	Quatre	Vents	a	organisé	en	mai	dernier	la	11ème	«	Course	des	Lavoirs	».	Après	

des	décennies	d’organisa@ons	de	«	Cross	de	Danne	»,	de	«	Course	de	la	Colonne	»	ou	de	«	Mini-trail	
du	Daubenschlag	»,	il	semblerait	que	ceGe	course	reste	dorénavant	immuable.	

Le	circuit	de	12	Km	retenu	ceGe	année	fut	légèrement	modifié	par	rapport	à	celui	de	l’année	
précédente	et	ce	pour	des	raisons	purement	bucoliques.	Les	derniers	kilomètres	paraissaient	un	peu	
trop	monotones.	En	revanche,	les	difficultés	de	dénivelé,	300m,	restaient	inchangées.	Ce	tracé,	choisi	
par	 le	Club,	avait	été	proposé	un	soir,	dans	 la	semaine	précédant	 l’évènement,	à	tous	 les	amateurs	
pour	une	reconnaissance.	Moyennant	un	peu	de	rubalise,	quelques	poignées	de	plâtre	et	un	certain	
nombre	de	poteaux	munis	d’une	flèche,	 le	comité	avait	réalisé,	comme	à	son	habitude,	et	dans	 les	
règles	de	l’art,	le	balisage	et	fléchage	complet.	

Le	nombre	de	par@cipants	en	2023,	 Il	y	avait	129	coureurs	classés	à	 l’arrivée,	est	en	 légère	
progression	par	rapport	à	celui	de	l’année	précédente.	Des	prospectus	de	publicité,	conçus	grâce	aux	
nombreux	 annonceurs	 que	 nous	 remercions	 vivement,	 avaient	 été	 distribués	 par	 l’équipe	 des	
organisateurs	aux	quatre	coins	de	la	région.	La	météo	était	également	au	rendez-vous	pour	proposer	
des	 condi@ons	 idéales	 de	 compé@@on.	 Après	 le	 départ	 donné	 par	 notre	 député	 Fabien	 Di	 Filippo,	
assisté	par	notre	président	de	club	et	néanmoins	maire	de	Danne,	Jean-Luc	Jacob,	Jean-Pierre	Walch	
à	 la	 sono	 indiquait	 la	 victoire	 au	 scratch	 de	 Cyrille	 Hoffmann	 (ARUN)	 avec	 un	 chronomètre	
légèrement	 supérieur	 à	 47’.	 La	 première	 féminine,	 Stéphanie	 Sommer	 (ASMS)	 se	 plaça	 en	 25ème	
posi@on	en	un	temps	dépassant	à	peine	1H	1’.	Le	chronométrage,	réalisé	de	main	de	maître	par	Cindy	
Fixaris,	avait	permis	à	tous	les	concurrents	de	vérifier	leurs	performances	à	peine	quelques	minutes	
après	le	passage	du	dernier	coureur.	

Si	 les	 100	 premiers	 inscrits	 repartaient	 avec	 un	 lot	 souvenir,	 la	 rose	 remise	 à	 chaque	
par@cipante	 féminine	 complétait	 les	 coupes	 et	 lots	 donnés	 aux	 vainqueurs	 de	 l’édi@on.	 Les	
déclara@ons	 enthousiastes	 des	 par@cipants	 concernant	 la	 course,	 le	 circuit	 et	 l’organisa@on,	 nous	
encouragent	donc	à	réitérer	l’opéra@on	l’année	prochaine.	

 Le SLC Danne et Quatre Vents a organisé en 
mai dernier la 11ème «  Course des Lavoirs  ». Après 
des décennies d’organisations de «  Cross de Danne  », 
de «  Course de la Colonne  » ou de «  Mini-trail du 
Daubenschlag  », il semblerait que cette course reste 
dorénavant immuable.
Le circuit de 12 Km retenu cette année fut légèrement 
modifié par rapport à celui de l’année précédente et 
ce pour des raisons purement bucoliques. Les derniers 
kilomètres paraissaient un peu trop monotones. En 
revanche, les difficultés de dénivelé, 300m, restaient 
inchangées. Ce tracé, choisi par le Club, avait été proposé 
un soir, dans la semaine précédant l’évènement, à tous les 
amateurs pour une reconnaissance. Moyennant un peu 
de rubalise, quelques poignées de plâtre et un certain 
nombre de poteaux munis d’une flèche, le comité avait 
réalisé, comme à son habitude, et dans les règles de l’art, 

 Le nombre de participants en 2023, soit 129 coureurs classés à l’arrivée, est en légère progression 
par rapport à celui de l’année précédente. Des prospectus de publicité, conçus grâce aux nombreux 
annonceurs que nous remercions vivement, avaient été distribués par l’équipe des organisateurs aux 
quatre coins de la région. La météo était également au rendez-vous pour proposer des conditions 
idéales de compétition. Après le départ donné par notre député Fabien Di Filippo, assisté par notre 
président de club et néanmoins maire de Danne, Jean-Luc Jacob, Jean-Pierre Walch à la sono indiquait 
la victoire au scratch de Cyrille Hoffmann (ARUN) avec un chronomètre légèrement supérieur à 47’. La 
première féminine, Stéphanie Sommer (ASMS) se plaça en 25ème position en un temps dépassant 
à peine 1H 1’. Le chronométrage, réalisé de main de maître par Cindy Fixaris, avait permis à tous les 
concurrents de vérifier leurs performances à peine quelques minutes après le passage du dernier 
coureur.

 Si les 100 premiers inscrits repartaient avec un lot souvenir, la rose remise à chaque participante 
féminine complétait les coupes et lots donnés aux vainqueurs de l’édition. Les déclarations enthousiastes 
des participants concernant la course, le circuit et l’organisation, nous encouragent donc à réitérer 
l’opération l’année prochaine.

 Tout au long de l’année, le Club essaye, dans la mesure des disponibilités de chacun, de 
participer aux évènements organisés par d’autres associations de la commune. Les membres du club 
sont donc fortement encouragés à être présents lors de ces journées pour leur marquer notre soutien. 
Les nombreux bénévoles, que nous remercions vivement pour leur implication, font souvent partie de 
ces autres associations de la commune.

Sport Loisirs Club – SLC
Le	SLC	Danne	et	Quatre	Vents	a	organisé	en	mai	dernier	la	11ème	«	Course	des	Lavoirs	».	Après	

des	décennies	d’organisa@ons	de	«	Cross	de	Danne	»,	de	«	Course	de	la	Colonne	»	ou	de	«	Mini-trail	
du	Daubenschlag	»,	il	semblerait	que	ceGe	course	reste	dorénavant	immuable.	

Le	circuit	de	12	Km	retenu	ceGe	année	fut	légèrement	modifié	par	rapport	à	celui	de	l’année	
précédente	et	ce	pour	des	raisons	purement	bucoliques.	Les	derniers	kilomètres	paraissaient	un	peu	
trop	monotones.	En	revanche,	les	difficultés	de	dénivelé,	300m,	restaient	inchangées.	Ce	tracé,	choisi	
par	 le	Club,	avait	été	proposé	un	soir,	dans	 la	semaine	précédant	 l’évènement,	à	tous	 les	amateurs	
pour	une	reconnaissance.	Moyennant	un	peu	de	rubalise,	quelques	poignées	de	plâtre	et	un	certain	
nombre	de	poteaux	munis	d’une	flèche,	 le	comité	avait	réalisé,	comme	à	son	habitude,	et	dans	 les	
règles	de	l’art,	le	balisage	et	fléchage	complet.	

Le	nombre	de	par@cipants	en	2023,	 Il	y	avait	129	coureurs	classés	à	 l’arrivée,	est	en	 légère	
progression	par	rapport	à	celui	de	l’année	précédente.	Des	prospectus	de	publicité,	conçus	grâce	aux	
nombreux	 annonceurs	 que	 nous	 remercions	 vivement,	 avaient	 été	 distribués	 par	 l’équipe	 des	
organisateurs	aux	quatre	coins	de	la	région.	La	météo	était	également	au	rendez-vous	pour	proposer	
des	 condi@ons	 idéales	 de	 compé@@on.	 Après	 le	 départ	 donné	 par	 notre	 député	 Fabien	 Di	 Filippo,	
assisté	par	notre	président	de	club	et	néanmoins	maire	de	Danne,	Jean-Luc	Jacob,	Jean-Pierre	Walch	
à	 la	 sono	 indiquait	 la	 victoire	 au	 scratch	 de	 Cyrille	 Hoffmann	 (ARUN)	 avec	 un	 chronomètre	
légèrement	 supérieur	 à	 47’.	 La	 première	 féminine,	 Stéphanie	 Sommer	 (ASMS)	 se	 plaça	 en	 25ème	
posi@on	en	un	temps	dépassant	à	peine	1H	1’.	Le	chronométrage,	réalisé	de	main	de	maître	par	Cindy	
Fixaris,	avait	permis	à	tous	les	concurrents	de	vérifier	leurs	performances	à	peine	quelques	minutes	
après	le	passage	du	dernier	coureur.	

Si	 les	 100	 premiers	 inscrits	 repartaient	 avec	 un	 lot	 souvenir,	 la	 rose	 remise	 à	 chaque	
par@cipante	 féminine	 complétait	 les	 coupes	 et	 lots	 donnés	 aux	 vainqueurs	 de	 l’édi@on.	 Les	
déclara@ons	 enthousiastes	 des	 par@cipants	 concernant	 la	 course,	 le	 circuit	 et	 l’organisa@on,	 nous	
encouragent	donc	à	réitérer	l’opéra@on	l’année	prochaine.	

Page42



	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Tout	au	long	de	l’année,	le	Club	essaye,	dans	la	mesure	des	disponibilités	de	chacun,	de	
par@ciper	aux	évènements	organisés	par	d’autres	associa@ons	de	la	commune.	Les	membres	du	club	
sont	 donc	 fortement	 encouragés	 à	 être	 présents	 lors	 de	 ces	 journées	 pour	 leur	 marquer	 notre	
sou@en.	Les	nombreux	bénévoles,	que	nous	remercions	vivement	pour	leur	implica@on,	font	souvent	
par@e	de	ces	autres	associa@ons	de	la	commune.		

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Les	coureurs	du	SLC	con@nuent	également	 l’organisa@on	de	sor@es	d'entraînements	
communes.	Mais	 les	bobos,	blessures	en	tous	genres,	voire	des	problèmes	de	santé	plus	sensibles,	
ont	sévèrement	réduit	les	effec@fs	au	courant	de	l’année.	Nous	nous	réjouissons	beaucoup	de	revoir	
Françoise	lors	des	sor@es	de	marche	ou	de	courses	à	pied.	Il	en	faut	du	courage	et	de	la	mo@va@on	
pour	 remeGre	 ses	 baskets	 après	 une	 si	 longue	 absence.	 Le	 comité	 sera	 toujours	 présent	 pour	
encourager,	suivre	et	soutenir,	par	tous	 les	moyens,	 les	velléités	spor@ves	d’un	coureur	désireux	de	
représenter,	 sous	 d’autres	 cieux,	 les	 couleurs	 du	 club	 et	 de	 la	 commune	 de	 Danne	 et	 4	 Vents.	
Walscheid,	Dannelbourg,	LangaGe,	Réding,	Buhl,	Saint-Louis	et	même	le	marathon	de	Nantes	auront	
eu	sur	leurs	listes	des	inscrits,	membres	du	SLC.	La	mythique	montée	du	Donnersberg	fut	ceGe	année	
encore	 la	 première	 course	 qui	 fut	 marquée	 d’une	 croix	 sur	 le	 calendrier	 et	 réalisée	 par	 les	 plus	
courageux	de	l’équipe.		

	

	 L’organisa@on	de	la	marche	mensuelle	con@nue.	Les	sen@ers	fores@ers	de	la	région	servent	de	
supports	pour	nos	balades	et	 rencontres	 sylvestres.	 La	distance	parcourue	et	 les	dénivelés	 retenus	
sont	adaptés	à	tous	les	par@cipants.	C’est	la	bonne	humeur	qui	prédomine	ces	jours-là.	Peu	importe	
l’effort,	celui-ci	est	toujours	suivi	d’un	repas	chaleureux	dans	un	restaurant	ou	une	auberge	proche,	
ou	même	 d’un	 pique-nique	 dans	 ces	mêmes	 forêts.	 Celui	 organisé	 par	 Jean-Luc	 Hoff	 et	 Sébas@en	
Jacob	tout	près	d’un	pe@t	étang	situé	dans	un	vallon	ombragé	de	Grauohal,	restera	gravé	dans	nos	
mémoires	pour	un	moment	privilégié.	

					 					 	

	 C’est	 dans	 la	 région	 d’Andlau	 qu’avait	 été	 organisé	 le	 séminaire	 spor@f	 et	 automnale.	 La	
bonne	humeur	et	la	convivialité	ont	régné	tout	au	long	du	week-end.	Cela	fait	de	nombreuses	années	
que	 Sébas@en	 rassemble	 en	 un	 même	 week-end,	 sor@es	 spor@ves,	 visites	 culturelles	 et	 soirée	
conviviale.	

Les	membres	du	comité	du	SLC	vous	souhaitent	à	tous	une	très	bonne	et	douce	année	2024.

 L’organisation de la marche mensuelle continue. Les sentiers forestiers de la région servent de 
supports pour nos balades et rencontres sylvestres. La distance parcourue et les dénivelés retenus 
sont adaptés à tous les participants. C’est la bonne humeur qui prédomine ces jours-là. Peu importe 
l’effort, celui-ci est toujours suivi d’un repas chaleureux dans un restaurant ou une auberge proche, ou 
même d’un pique-nique dans ces mêmes forêts. Celui organisé par Jean-Luc Hoff et Sébastien Jacob 
tout près d’un petit étang situé dans un vallon ombragé de Graufthal, restera gravé dans nos mémoires 
pour un moment privilégié.

C’est dans la région d’Andlau qu’avait été organisé le séminaire sportif et automnal. La bonne humeur 
et la convivialité ont régné tout au long du week-end. Cela fait de nombreuses années que Sébastien 
rassemble en un même week-end, sorties sportives, visites culturelles et soirée conviviale.

Les membres du comité du SLC vous souhaitent à tous une très bonne et douce année 2024.

Sport Loisirs Club - SLC
 Les coureurs du SLC continuent également 
l’organisation de sorties d’entraînements communes. Mais 
les bobos, blessures en tous genres, voire des problèmes 
de santé plus sensibles, ont sévèrement réduit les effectifs 
au courant de l’année. Nous nous réjouissons beaucoup 
de revoir Françoise lors des sorties de marche ou de 
courses à pied. Il en faut du courage et de la motivation 
pour remettre ses baskets après une si longue absence. 
Le comité sera toujours présent pour encourager, suivre et 
soutenir, par tous les moyens, les velléités sportives d’un 
coureur désireux de représenter, sous d’autres cieux, les 
couleurs du club et de la commune de Danne et 4 Vents. 
Walscheid, Dannelbourg, Langatte, Réding, Buhl, Saint-
Louis et même le marathon de Nantes auront eu sur leurs 
listes des inscrits, membres du SLC. La mythique montée 
du Donnersberg fut cette année encore la première course 
qui fut marquée d’une croix sur le calendrier et réalisée par 
les plus courageux de l’équipe. 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Tout	au	long	de	l’année,	le	Club	essaye,	dans	la	mesure	des	disponibilités	de	chacun,	de	
par@ciper	aux	évènements	organisés	par	d’autres	associa@ons	de	la	commune.	Les	membres	du	club	
sont	 donc	 fortement	 encouragés	 à	 être	 présents	 lors	 de	 ces	 journées	 pour	 leur	 marquer	 notre	
sou@en.	Les	nombreux	bénévoles,	que	nous	remercions	vivement	pour	leur	implica@on,	font	souvent	
par@e	de	ces	autres	associa@ons	de	la	commune.		

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Les	coureurs	du	SLC	con@nuent	également	 l’organisa@on	de	sor@es	d'entraînements	
communes.	Mais	 les	bobos,	blessures	en	tous	genres,	voire	des	problèmes	de	santé	plus	sensibles,	
ont	sévèrement	réduit	les	effec@fs	au	courant	de	l’année.	Nous	nous	réjouissons	beaucoup	de	revoir	
Françoise	lors	des	sor@es	de	marche	ou	de	courses	à	pied.	Il	en	faut	du	courage	et	de	la	mo@va@on	
pour	 remeGre	 ses	 baskets	 après	 une	 si	 longue	 absence.	 Le	 comité	 sera	 toujours	 présent	 pour	
encourager,	suivre	et	soutenir,	par	tous	 les	moyens,	 les	velléités	spor@ves	d’un	coureur	désireux	de	
représenter,	 sous	 d’autres	 cieux,	 les	 couleurs	 du	 club	 et	 de	 la	 commune	 de	 Danne	 et	 4	 Vents.	
Walscheid,	Dannelbourg,	LangaGe,	Réding,	Buhl,	Saint-Louis	et	même	le	marathon	de	Nantes	auront	
eu	sur	leurs	listes	des	inscrits,	membres	du	SLC.	La	mythique	montée	du	Donnersberg	fut	ceGe	année	
encore	 la	 première	 course	 qui	 fut	 marquée	 d’une	 croix	 sur	 le	 calendrier	 et	 réalisée	 par	 les	 plus	
courageux	de	l’équipe.		

	

	 L’organisa@on	de	la	marche	mensuelle	con@nue.	Les	sen@ers	fores@ers	de	la	région	servent	de	
supports	pour	nos	balades	et	 rencontres	 sylvestres.	 La	distance	parcourue	et	 les	dénivelés	 retenus	
sont	adaptés	à	tous	les	par@cipants.	C’est	la	bonne	humeur	qui	prédomine	ces	jours-là.	Peu	importe	
l’effort,	celui-ci	est	toujours	suivi	d’un	repas	chaleureux	dans	un	restaurant	ou	une	auberge	proche,	
ou	même	 d’un	 pique-nique	 dans	 ces	mêmes	 forêts.	 Celui	 organisé	 par	 Jean-Luc	 Hoff	 et	 Sébas@en	
Jacob	tout	près	d’un	pe@t	étang	situé	dans	un	vallon	ombragé	de	Grauohal,	restera	gravé	dans	nos	
mémoires	pour	un	moment	privilégié.	

					 					 	

	 C’est	 dans	 la	 région	 d’Andlau	 qu’avait	 été	 organisé	 le	 séminaire	 spor@f	 et	 automnale.	 La	
bonne	humeur	et	la	convivialité	ont	régné	tout	au	long	du	week-end.	Cela	fait	de	nombreuses	années	
que	 Sébas@en	 rassemble	 en	 un	 même	 week-end,	 sor@es	 spor@ves,	 visites	 culturelles	 et	 soirée	
conviviale.	

Les	membres	du	comité	du	SLC	vous	souhaitent	à	tous	une	très	bonne	et	douce	année	2024.
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Association des Donneurs de Sang Bénévoles
Comme chaque année, la section des donneurs de sang 
bénévoles a organisé sa traditionnelle
sortie en bus mais également la fameuse soirée PAELLA !
Quelques photos de notre sortie et notre soirée :

L’association des Donneurs de Sang Bénévoles de Danne et 4 Vents souhaite remercier
l’ensemble des donneurs présents aux 2 collectes de cette année et espère pouvoir mobiliser

encore plus de personnes lors des prochaines collectes !

‘’JE DONNE MON SANG, JE SAUVE DES VIES’’

Collectes 2023 :
Jeudi 22/06/2023 : 51 Dons
Jeudi 26/10/2023 : 47 Dons

PROCHAINES COLLECTES en 2024 :
JEUDI 20 JUIN 2024

JEUDI 17 OCTOBRE 2024

Page44



Association des Donneurs de Sang Bénévoles

Page45



Association Activités Président Téléphone Mail

Chorale
Saint-Etienne Chorale Jean-Marie 

SCHNEIDER 03 87 24 23 13 sch.jean-marie@wanadoo.fr

Association
Sportive 

Football Vincent
GESCHWIND 03 87 24 48 13

geschwind.vincent@orange.fr
Zumba : 
responsables

Angélique
GESCHWIND 06 47 81 22 94

Aline SCHEFFLER 07 77 33 94 05

Association des
Donneurs de Sang Don du sang Sébastien JACOB 03 88 91 22 91 jacob.seb67@gmail.com

Amicale des
Sapeurs-Pompiers 

Activités 
récréatives Philippe BREGLER 03 87 24 69 84 bela.bregler@orange.fr

Société
d'Arboriculture Arboriculture Michel

JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Sports Loisirs Club Cross Jean-Luc JACOB 09 53 25 34 33 jjeanluc@live.fr

Club de l'Amitié

Rencontres 
entre les 
habitants et 
détente

Christine
JULLIENNE 03 87 24 48 15 michel.jullienne@orange.fr

Touguezeur
Animations 
pour enfants 
et adolescents

Nancy WARY 06 11 60 18 48 nancy.wary@wanadoo.fr

Liste des Associations

Infos pratiques
Location Espace Culturel : 
Vous trouverez sur le site officiel de la commune les 
tarifs de location de l’Espace Culturel :
www.danneetquatrevents.fr.
Pour tous renseignements contactez :
- le gestionnaire de la salle au 06 11 87 86 68
- ou en dernier recours la mairie au 03 87 24 10 37 
  mairie.danne-4-vents.57@orange.fr

Collecte des ordures
ménagères et tri sélectif : 
Pôle déchets du Pays de SARREBOURG
Tél. 0800 807 018 GRATUIT depuis un poste fixe
Appels téléphoniques :
- lundi de 13h à 17h, 
- du mardi au jeudi de 9h à 11h45 et de 13h à 17h
- vendredi de 9h à 11h45
Adresse : Terrasse Normandie
     ZAC des Terrasses de la Sarre – CS 70150
     57403 SARREBOURG CEDEX
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JANVIER
11/01 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
12/01 Vœux du maire
  Espace Culturel
13/01 Brûle Sapins - Sapeurs Pompiers

Place de la Mairie
FÉVRIER
04/02 Marche et Repas - Asso. Sportive

Espace Culturel
08/02 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
MARS
14/03 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
17/03 Bourse aux greffons - Arboriculteurs

Espace Culturel
AVRIL
11/04 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
MAI
11/05 Journée Citoyenneté
16/05 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

Espace Culturel
25/05 Course des Lavoirs - Sport Loisir Club

Espace Culturel
JUIN
08/06 Soirée pizzas tartes flambées

Sapeurs Pompiers
Place de la Mairie

13/06 Repas Mensuel - Club de l’Amitié
en dehors de l’Espace Culturel

20/06 Don du sang - Donneurs de Sang
Espace Culturel

28/06 Fête de l’école – Écoles
Espace Culturel

JUILLET
07/07 Fête des Associations

Espace Culturel

SEPTEMBRE
12/09 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
22/09 Marche et Repas – Arboriculteurs

Espace Culturel
OCTOBRE
10/10 Repas mensuel – Club de l’Amitié

Espace Culturel
13/10 Repas Choucroute Sapeurs-Pompiers

Espace Culturel
17/10 Don du sang - Donneurs de Sang

Espace Culturel
20/10 Concert Chantadanne
           Espace Culturel
26/10 Soirée paëlla - Donneurs de Sang

Espace Culturel
NOVEMBRE
11/11 Commémoration de l’armistice

Municipalité
Place de l’église

11/11 Vin d’honneur – Municipalité
Espace Culturel

14/11 Repas Mensuel - Club de l’Amitié
Espace Culturel

22/11 Assemblée Générale – Arboriculteurs
Espace Culturel

24/11 Repas des Ainés
Espace Culturel

DÉCEMBRE
12/12 Repas Mensuel - Club de l’Amitié

en dehors de l’Espace Culturel

AGENDA 2024
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1, place de la Mairie – 57370 DANNE ET QUATRE VENTS
Tél : 03 87 24 10 37

mairie.danne-4-vents.57@orange.fr
site internet : www.danneetquatrevents.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi de 9h00 à 11h00 et de 17h00 à 19h00

Mardi, mercredi de 9h00 à 11h00
Vendredi de 9h00 à 11h00 et de 13h00 à 14h30

Coordonnées de la Mairie

Imprimé par COGIPRINT 57820 Dannelbourg


